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Historique des modifications 
Modification history 

 

Parties modifiées 

Parts modified 

N° de 
révision 

Revision No. 

Date 

Date 

Principales modifications 
effectuées 

Main modifications made 

§ 6.4. « Les 
auditeurs » et § 6.5. 

« Le laboratoire 
d’essais » 

§ 6.4. “The auditors” 
and § 6.5. “The test 

laboratory” 

05 01/01/14 

Pour le recours à la sous-traitance 
d’audits ou d’essais, le Comité 
d’évaluation est consulté pour avis. 
Son accord formel n’est pas requis. 
Dans le cas où l’avis du Comité 
d’évaluation est négatif, le CSTB se 
réserve la possibilité de faire appel à 
un sous-traitant qualifié s’il a obtenu 
l’assentiment du demandeur de la 
certification. 

As regards the recourse to 
subcontractors for audits or tests, the 
Assessment Committee is consulted for 
advice. Its formal approval is not 
required.  

Should the opinion of the Assessment 
Committee be negative, CSTB reserves 
the right to have recourse to a qualified 
subcontractor provided it has been 
granted the approval of the certification 
applicant. 

§ 7.2. « Engagement 
du demandeur » 

§ 7.2. “The applicant’s 
commitment” 

Les engagements du demandeur ont 
été amendés pour prendre en 
compte les nouvelles exigences du 
§ 4.1.2.2 du référentiel 
NF EN ISO CEI 17065 

The applicant’s commitments were 
amended to take into account the new 
requirements of § 4.1.2.2 of the 
NF EN ISO CEI 17065 reference system. 

Annexe 1 « Système 
de maîtrise de la 

production exigé pour 
bénéficier du droit 

d’usage de la marque 
CSTBat » 

Appendix 1 “Production 
control system required 
to benefit from the right 

to use the CSTBat 
mark” 

Ajout d’une précision au paragraphe 
« Traçabilité » : la traçabilité doit être 
effective à la sortie de l’usine de 
production. 

Further details provided to the paragraph 
on “traceability”: traceability shall be 
effective when leaving the production 
factory. 
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Préambule 
La certification CSTBat est une certification de produit au sens des articles L.115-27 à 
L.115-32 et R-115-1 à R115-3 du Code de la consommation. 

La certification CSTBat est destinée à attester de la conformité des produits à des 
caractéristiques contenues dans un référentiel de certification (voir article 4 ci-après). 

Preamble  
The CSTBat certification is a product certification in the sense of Articles L.115-27 to L.115-32 
and R-115-1 to R115-3 of the Consumer Code.  

The purpose of CSTBat certification is to attest to the compliance of products with 
characteristics contained in a certification frame of reference (see article 4 below). 

 

1. Objet 
Les présentes Exigences Générales ont pour objet de définir les procédures 
générales de certification de la marque CSTBat (délivrance du droit d’usage de cette 
marque, reconduction…) en conformité avec les exigences des normes NF EN 45011 
et NF EN ISO CEI 17065. 

Elles sont complétées par des Exigences Particulières et des Exigences Techniques, 
propres à chaque domaine d'application (voir article 4 ci après). 

1. Scope  
The purpose of these General Requirements is to define the general certification procedures for 
the CSTBat mark (granting the right to use this mark, renewal, etc.) in conformity with the 
requirements of Standards NF EN 45011/NF EN ISO CEI 17065.  

They are completed by Specific Requirements and Technical Requirements specific to each 
field of application (see article 4 below).  

 

2. Propriété de la marque CSTBat  
La marque CSTBat est le signe distinctif qui matérialise la certification CSTBat 
conformément à l’alinéa 4 de l’article L. 115-28 du Code de la consommation. 

La marque CSTBat est la propriété exclusive du CSTB, dont le siège social se situe 
au 84, avenue Jean Jaurès, 77420 Champs sur Marne, en vertu d'un dépôt à titre de 
marque collective de certification effectué en son nom à l'I.N.P.I. (Institut National de 
la Propriété Industrielle). 

Pour certains domaines techniques particuliers, le CSTB peut concéder à un autre 
organisme certificateur une licence d’exploitation non exclusive de la marque 
« CSTBat ». Les applications de certification concernées, la définition des 
responsabilités respectives et les modalités de mise en œuvre de cette licence font 
l’objet d’un contrat entre le CSTB et l’organisme certificateur appelé alors « licencié ». 

Note : dans la suite de ce texte, le terme générique « organisme certificateur » est 
utilisé lorsque sont impliqués, selon le domaine technique concerné, le CSTB ou 
l’organisme certificateur licencié. 
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2. Ownership of the CSTBat  
The CSTBat mark is the distinctive symbol which represents CSTBat certification in accordance 
with paragraph 4 of Article L.115-28 of the Consumer Code.  

The CSTBat mark is the exclusive property of CSTB, whose registered office is at 84, avenue 
Jean Jaurès, 77420 Champs sur Marne, France, by virtue of the registration of a collective 
certification mark, in its name at the INPI (National Industrial Property Institute).  

As regards certain specific technical fields, CSTB can grant a non-exclusive license for the 
“CSTBat” mark to another certifying body. The certification applications concerned, the definition 
of the relevant responsibilities and the means of implementing this license are covered by a 
contract between CSTB and the certifying body, then referred to as “licensee”.  

Note: In the text to follow, the generic term “certifying body” is used whenever CSTB or the 
licensed certifying body is involved, depending on the technical field concerned. 

 

3. Conditions d'usage 
La marque CSTBat est reproduite ci-dessous : 

 

L'usage de la marque CSTBat par un organisme client est subordonné à un droit 
d'usage accordé par le CSTB lorsque les conditions fixées par le référentiel de 
certification sont respectées par l'organisme client. 

Les conditions d'usage de la marque CSTBat et le marquage des produits sont 
précisés dans les Exigences Particulières de chaque référentiel de certification. 

La charte graphique de la marque CSTBat doit être respectée. 

3. Conditions for use  
The CSTBat mark appears in the following form:  

 

The use of the CSTBat mark by a client organisation is subject to a right of use granted by 
CSTB when the conditions laid down in the Certification Rules are complied with by the client 
organisation.  

The conditions for the use of the CSTBat mark and the marking of products are specified in the 
Specific Requirements of each certification frame of reference.  

The graphic chart of the CSTBat mark shall be followed. 
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4. Référentiel de certification 
Un référentiel de certification est établi pour un domaine de produits. Il est composé : 

 des présentes Exigences Générales, et  

 des Exigences Particulières et/ou d’Exigences Techniques.  

(les Exigences Particulières et les Exigences Techniques peuvent être rassemblées 
dans un même document ; dans ce cas, celui-ci est appelé Exigences Techniques) 

Les référentiels de certification sont rédigés et validés selon les dispositions de 
l’article 137 de la loi n° 2008-776 et son décret d’application n° 2008-1401 du 19 
décembre 2008 relatives aux référentiels de certification. 

4. Certification Rules  
A certification frame of reference is prepared for a product category. It comprises:  

 those General Requirements, and  

 Specific Requirements and/or Technical Requirements.  

(Specific Requirements and Technical Requirements can be combined into one single 
document, then referred to as Technical Requirements) 

Certification Rules are drawn up and validated in accordance with the provisions in Article 137 
of Law no. 2008-776 and its application decree no. 2008-1401 of December 19, 2008 relating to 
Certification Rules. 

 

4.1 Exigences Particulières 

Pour le domaine de produits considéré, les Exigences Particulières ont pour objet de 
préciser les modalités pratiques découlant des présentes Exigences Générales. 

Elles comportent au moins: 

 la composition du Comité d’évaluation ; 

 les conditions d'usage de la marque CSTBat ; 

 un modèle de demande et la liste des renseignements à fournir à l'appui d'une 
demande de certification. 

4.1 Specific Requirements  

For the product field considered, the purpose of the Specific Requirements is to specify the 
practical effects of these General Requirements.  

They contain at least:  

 the composition of the Assessment Committee;  

 the conditions for using the CSTBat mark;  

 an application form and the list of information to be supplied to support a certification 
application. 
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4.2 Exigences Techniques 

Pour le domaine de produits considéré, les Exigences Techniques ont pour objet de 
préciser les spécifications techniques à satisfaire : 

 d’une part, par le demandeur pour qu'il puisse bénéficier du droit d'usage de la 
marque CSTBat, et  

 d’autre part, par le titulaire pour qu'il puisse bénéficier de la reconduction de son 
droit d’usage de la marque CSTBat. 

Elles comportent au moins : 

 les caractéristiques certifiées ; 

 les modalités et fréquences minimales des contrôles à effectuer ; 

 les conditions de vérification par les auditeurs et, éventuellement, par le 
laboratoire d'essais extérieur. 

Dans certains cas, la certification CSTBat vise à attester qu’un produit est conforme 
aux dispositions techniques figurant dans l'Avis Technique relatif au produit concerné. 
Les caractéristiques certifiées sont alors définies soit dans les dispositions techniques 
de l’Avis Technique dudit produit, soit dans les parties de l'Avis Technique dudit 
produit relatives à la conformité des produits.  

4.2 Technical Requirements  

For the product field considered, the purpose of the Technical Requirements is to specify the 
technical specifications to be met:  

 on the one hand, by the applicant, in order for him to benefit from the right to use the 
CSTBat mark, and 

 on the other hand, by the holder, in order for him to benefit from the renewal of its right to 
use the CSTBat mark.  

They contain at least:  

 the certified characteristics;  

 the minimal frequencies and procedures of verification to be carried out;  

 the conditions for verification by the auditors and, as the case may be, by the outside test 
laboratory.  

In some cases, CSTBat certification aims to attest that a product complies with the technical 
provisions laid down in the Technical Assessment relating to the product considered. The 
certified characteristics are then specified either in the technical provisions set out in the 
Technical Assessment of the given product, or in the sections of the given product’s Technical 
Assessment pertaining to the conformity of products. 

 

5. Système de maîtrise de la production 
Le demandeur/titulaire du droit d'usage de la marque CSTBat doit apporter la preuve 
de la mise en place et de l'application d'un système de maîtrise de la production lui 
permettant de s'assurer que les produits objets de la marque CSTBat sont fabriqués 
en permanence dans le respect des caractéristiques certifiées. 

Les dispositions minimales exigées sont précisées en Annexe 1 de ces présentes 
Exigences Générales. 

 

 




